

# El Eco de Cartagena

## Decano de la Prensa de la Provincia

Subscripción.—En la Península: Un mes, 1 pla.—En el Extranjero: Tres meses, 7'50 id.—La subscripción se contará desde 1.º y 10 de cada mes.—No se devuelven los originales.  
 Redacción: Plaza San Agustín, 7.—Administración, Medieras, A.—Teléfono 237.  
 Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. John F. Jones, 31, Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George B. Fike, 21-Park Row.—Berlin, Rudolf Mosse, Jerusalem Strasse, 48 49.—La correspondencia al Administrador.

### Los automóviles de Melilla

Cuando pasamos la vista por las columnas de los grandes rotativos, rara vez hacemos alto en lo que se refiere al anuncio de huelgas, conflictos obreros, etc. etc., que se producen y solucionan en todo lugar y á todas horas, siendo el plato del día que á cada momento nos sirve la honrada y sufrida—según ellos—clase proletaria.

Por todas partes amenazas y luchas, contra la tiranía del patrono, sin que cese la continua labor que separa cada vez más, agrandando los odios, que el trabajador siente por el capital; al cual, equivocadamente, consideran como el causante de su condición desgraciada, apesar de cuanto se ha hecho y hace por mejorarla, sin que el obrero, por regla general, se aproveche de las ventajas de que debería gozar por los beneficios de las leyes sociales en su favor dictadas.

La queja y el descontento es diaria é incesante, y la continuidad de este hecho amengua la curiosidad, en muchos casos, de conocerlo.

Muy recientemente leíamos uno de esos diarios á que antes aludimos, y entre los telegramas de Barcelona, vimos uno titulado «Disgusto de los obreros».

Nada; lo de siempre, pensamos, y continuamos la lectura no preocupándonos del telegrama. Pudo la curiosidad más que nuestra indiferencia y nos resolvimos por conocerlo.

Estábamos equivocados. No se trataba de una amenaza de huelga, de la reproducción constante de la petición que exige aumento de jornal y disminución de horas de trabajo—evangelio proletario—Se trataba de algo hondo, nacional de que el Consejo de Ministros acordó contratar con una casa extranjera la construcción de 70 automóviles para el ejército de África, y 250 obreros de una fábrica dedicada á la explotación de esta industria, protestaban ante el Gobernador de que esa contrata no fuera hecha por una casa española.

La protesta no podía ser más simpática. Los obreros españoles reclaman porque se va á buscar fuera, en países extraños, lo que se puede construir en el nuestro.

¿A qué tristes reflexiones se presta la conducta de nuestro Gobierno?

En primer lugar es una infracción manifiesta de la Ley de protección á la industria nacional.

En segundo, de 14 de Febrero de 1907 se prescribe terminante, en el párrafo 1.º del artículo 1.º que para los contratos de toda clase de servicios por cuenta del Estado solo se admitirán los productos nacionales.

En el párrafo segundo se concede la admisión de proposiciones de la industria extranjera por imperfección del producto nacional, declarada después de practicar análisis ó ensayos con intervención de los interesados; por notable diferencia del coste; por reconocida urgencia que no puede satisfacer la industria nacional, ó por no existir la producción nacional respectiva.

¿En qué caso se encuentra el que nos ocupa? Desde luego ciertamente no en el tercero y cuarto. ¿En el primero? ¿Se han hecho los ensayos en la forma prevenida por la Ley? Es de creer que no pues no llegaría en ese caso la insensatez de los reclamantes á protestar de un acto del Gobierno que implica

ría el desprestigio de la fábrica en que trabajan: ¿En el segundo? El sentido común nos contesta negativamente: ¿es posible que el coste de los automóviles fabricados en España exceda á los hechos en el extranjero con el premio de transporte, diferencia de cambios, derechos de aduanas, etc. etc.

Y aparte estas razones de carácter legal ¿qué interés se puede pedir á los industriales españoles, que esmero puede exigírseles en el perfeccionamiento de su industria si cuando parece llegado el momento de apreciar los resultados de su trabajo ven con tristeza que nuestros Gobernantes protejen las industrias extranjeras con gran detrimento de las nuestras?

¿Qué idea económica preside los acuerdos de nuestro Consejo de Ministros?

¿Es así como se desenvuelve y agranda la riqueza nacional? Creemos no se consiga concediendo estos beneficios á una entidad extranjera cuando lo que vanos á adquirir nos la puede suministrar una Casa española en las mismas condiciones de perfeccionamiento material y más ventajosas en el aspecto económico. El sistema es sencillamente, despilfarrador y anti-patriótico.

Y no hab'emos de otro aspecto que no se debe echar en olvido, el aspecto que podemos llamar moral.

Al encargar á una casa extranjera los automóviles para nuestro ejército se coloca á muy bajo nivel la valía de la mano de obra española, la capacidad intelectual de nuestro obrero, y esto es una humillación, es un desprecio para la clase que trabaja y lucha, es un desconocimiento absoluto de la sensibilidad anímica del trabajador estudioso y competente.

Esperamos que la masa obrera que tan simpática protesta ha efectuado, hará uso del derecho que le concede el artículo 9.º del Reglamento de 28 de Febrero de 1908 para la ejecución de la mencionada ley elevando la oportuna reclamación administrativa á la Presidencia del Consejo de ministros.

Y si esta reclamación fuera desatendida no nos estrañemos de que ese grupo de obreros españoles procuren obtener por otros medios lo que tan sin motivo se les niega.

¿A qué tristes reflexiones se presta la conducta de nuestro Gobierno?

### Tormenta

Madrid 28-9 m.

Comunican de Valencia que una terrible tormenta, acompañada de un horrible pedrisco, ha arrasado todas las cosechas de Alberique, Carcagente, Algemés y Alcudía.

Hay varios contusos.

La mayoría de los labradores quedan en la miseria.

Estos están consternadísimos

### Club de Regatas

En esta aristocrática sociedad se celebró ayer tarde un animado baile al que asistieron entre otras, las Sras. y Srts. de Obanos, Serrat, Aznar, Quiñart, Romero, Cunchillos, Campoy, Salmerón, Narbona, Martí, Virto, Porras, Marques, Nicola, Tudela, Cánovas, Roig, Duelo, Moleiro, Conesa y Torres.

Tan brillante fiesta que estuvo muy lucida por lo selecto de la concurrencia, volverá á repetirse el próximo domingo, pues el Club se prepara para celebrar el próximo domingo un baile de gala, que con sus encantos avallora diariamente aquel hermoso círculo de recreo, que goza de los favores de la sociedad cartagenera.

### Cosas de los moros

Madrid 28 9 m.

Dicen de Tetuán, que en la playa de Benitez, tres moros armados robaron á dos arrieros que cargaban tejas.

Los moros se llevaron dos borricos y un mulo cargados.

Después huyeron, dejando en libertad á los arrieros.

Una mujer que presencié el hecho avisó al fuerte de Pimers.

La guardia del fuerte salió, tirando á los ladrones.

No dió resultado.

### Pesadillas estivales

El Sr. López Muñoz, nuestro Ministro de Estado, tiene una bonita voz y un estilo depravado.

En la cuestión del Raisuli, aún sostiene la *fermata*, y con su oratoria pulimentada, nos desbarata.

¡Ay, qué mala pata, tiene el Conde nuli, con la *mofalata!*

El Señor don Rafael, en el último Consejo, recitó un poema viejo escrito en Carabanchel.

De la política hidráulica nos inició en el secreto; diré con, todo respeto, que la adulación es aútica, y que yo no quiero dar bombos á nadie por poco dinero!

El Ministro de Marina, Doctor Amalio Jimeno, prepara un proyecto bueno: otra Escuadra superflua.

Y un crítico del Debate, que abusa del *cuchareo*, prepara un fondo muy feo acerca del *desbarate*.

¡Yo vivó á flote, y las olas columpian mi camarotel!

El Ministro de la Gracia, Rodríguez de la Borbollá, le llama al poder *argolla*.

¡Qué hermosa es la democracia! (cracial)

Y dispuesto á hacer justicia, piensa el hombre suprimir la gente de mal vivir y los yernos de Galicia.

¡Estos liberales son una familia de tales y cuales!

Ruiz Jimenez nos estudia un nuevo plan de Instrucción y le ayudan Gedeón y un abogado de Alcudia.

La enseñanza obligatoria, y cuatro cursos de inglés, un viaje á Marrakesk y... mil vueltas á la no ia. ¡No europeizarnos, y con tantos cursos nos aniquilamos!

X. Y. Z.

### Cronica de Madrid

**Cansancio de histrión**

Debe haber habido hoy cuchipanda socialista. Regresábamos de Santa Bárbara esta mañana después de oír la misa de doce y media; veníamos aplanados bajo un calor asfixiante; con ese malhumor que nosotros, tradicionalmente, sentimos en las mañanas domingueras. Al embocar la calle de Orellana ajisbamos por la del general Castaños un grupo de unos

veinte hombres. Nos paramos para ver si se trata de unos detenidos ó si son amigos que deambulan en comandita...

Cuando el grupo llega á nuestro lado nos lo explicamos todo. Si; debe haber habido cuchipanda socialista... Al frente de la veintena de hombres camina, congestionado y jadeante, Pablo Iglesias. Ha pasado á nuestro lado. Nosotros lo hemos escrutado, despreciativos. Lo vulgar, lo prosaico, lo gris, jamás impresionó nuestra alma...

Pero hemos hecho una observación preciosa. Este hombre mediocre, zafio, este agitador de menor cuantía, visitante diario de los Ministros del Rey, cuando los Ministros del Rey se llaman liberales, traía esta mañana su cara sombreada por el desaliento; había perdido su aspecto de acometividad; regresaba del mitin de Lux-Eden—en efecto, ha habido cuchipanda socialista—como si tornase de un entiero de persona querida, sin alegrías, sin retozos, mustio, desengañado... El sombrero flexible—este sombrero que el Sr. D. Pablo tiene para encarnar el socialismo, como si Carlos Marx hubiera cifrado su doctrina en un sombrero—inclinado hacia atrás; el rostro lánguido y al par arrebatado por la reciente sofama; las manos crispadas, como si Don Antonio Maura se hallara frente al apostol; los ojos todavía inyectados, al empuje de unas miradas de odio; el aire, en fin, como de derrota, de fracaso de desaliento...; he ahí la silueta de Don Pablo al embocar la calle del General Castaños, frente á nosotros. Hemos avizorado, intensos, al agitador para conservar incógnito el sombreado y trasladarlo á la cuartilla...

En pos de Don Pablo—ya te lo hemos dicho, lector—camina una veintena de incondicionales. ¿Qué decirte de ellos? Es algo que no nos sugiere ni el más pavoroso comentario ni la más leve psicología. El rebano con su cencerro al frente, siguiendo al pastor. ¡Bucollismo puro lector!... ¡Qué penados despierta esta grey sin ideales, sin convicciones, sin pupilas, suicida!...

Es que hubo un mitin contra la guerra y Don Pablo se despacharía á su gusto. Después de todo, la benevolencia fluye de Gobernación como torrente inagotable... Don Pablo habrá dado, estridente, el grito de odio y de saña. Los soldados de cuota habrán sido alevemente injuriados. Don Antonio Maura habrá sido honrado una vez más con la calumnia. El Ejército tendrá un nuevo timbre de gloria con los ataques que esta mañana le hayan propinado los oradores de Lux-Eden...

Y sin embargo, el aire que traía Don Pablo era de desaliento, de flojedad, y hieratismo. ¡S! lo hubiérais visto! No parecía el luchador que retorna del combate, ni el apostol que vuelve de la cruzada; no. Era el histrión que se restituye malhumorado á su camerino después de haber representado por milésima vez una farsa sin idealismo y sin poesía, sin ambiente y sin aplauso.

Mañana es el quinto día de festejos, y según el orden «cronológico» que han señalado en el programa de boria inmune, los individuos de la comisión de fiestas, Pelé, Melé, No te veo y Alza y Toma, se celebrarán en la Plaza del Parque, Puerta de Murcia y Muelle de Alfonso XII, las

exposiciones de Agricultura, Industria y Comercio.

En los alrededores de la Lonja y Plaza del Parque, desde el amanecer hasta medio día, se exhibirán hermosos ejemplares de rábanos, calabazas fotaneras, tomates murcianos, pimientos entreverados y otros productos agrícolas de nuestro término municipal.

En la Puerta de Murcia, lado Este, se situarán varios industriales exhibiendo sugetadores automáticos para copatas de caballos, tenacillas para rizar el pelo de la cabeza y del bigote, c-feteras rusas, embudos, cerrajas incombustibles y otros objetos de mayor «cuantía».

En el muelle de Alfonso XII y plaza de Santa Catalina de trecho en trecho, se instalarán carretones conteniendo algodón para marcar y para tórcidas, jabones espumosos, sombreros pasados de moda, zapatillas d'abrigo, caramelos «acaramelados», taponés de corcho y otros objetos de más ó menos valor.

Para evitar desgracias, los Individuos de la comisión han dispuesto que durante las horas de las dichas exposiciones, se suspenda el tránsito de toda clase de vehículos.

Por la tarde á las seis elevación de «aviuchos» en el Espalmador grande, con ó sin cola, y con dos ó más tirantes.

Al que «caracoleé» más y se elevó á trescientos cincuenta metros y treinta centímetros, se le adjudicará el premio regalado por el cacique ama illo, consistente en dos manojos de teas con lazos azul turquí.

Por la noche habrá música en el real de la feria; caramel asado, pulpos en agrura y banito seco en los «hoteles» del barrio de las Injurias.

Ya ven nuestros lectores, que los comisionistas de festejos se están portando mejor que algunos creían. Lo que es necesario es que contine el tiempo favoreciendo con esta «agradable» temperatura de cuarenta y pico de grados, para que los individuos de la comisión sigan dando á luz tan hermosos y sorprendentes festejos.

Que Dios proteja á Pelé. Que Dios libre á Melé. Que viva mucho No te veo, y que no estornude Alza y Toma, para que continúen dirigiendo con tanto acierto como lo vienen haciendo, los festejos del año 1913, que dejan atrás á los de Villalonga

OTEMA

### Cotización y cambios

PLOMO, 20-2-6.  
 PLATA, 29-17-32.  
 ZINC, 20-17-6.

INTERIOR, 00'00.  
 PARIS, 0 00.  
 LONDRES, 00'00.

RAPIDAS

### La disciplina

El tema es siempre de candente actualidad.

Convida á la meditación, al estudio, á la adquisición metódica, á la pesquisa avizora.

La disciplina es la norma, la regla, el precepto, el cauce.

En el universo, es la idea fatal, inmutable, el principio eficiente, que mueve á la naturaleza suspensa y abstraída, el vigor íntimo, que sustenta la acción conservadora de la causa primordial, el resorte de la vida, que provoca las misteriosas evoluciones de la materia y en-

treaga á la sensualidad de los seres fecundos, los gérmenes de las futuras generaciones.

Los astros recorren invariablemente sus órbitas; en el sistema planetario rige, impera la obediencia ciega á los postulados científicos. Los movimientos de rotación y «de traslación» se combinan sabiamente, para producir el orden inalterable, la estupenda armonía eselar, el giro incesante y sincrónico de los orbes

La disciplina es en el arte, la cultura, e sacrificio; sin ella, la concepción artística sería deforme, grosera, carnal y sensualista, por ella, aspiramos á idealizar la realidad, á purificar lo bello, á extraer lo exquisito de la cantera inagotable del mundo sensible, ó ennoblecer los sentimientos comunicándoles ternuras infinitas. El artista es libre, lo mismo que el ave en el aire y que el pez en el mar; fuera de su elemento, que es la belleza moral, el artista se convierte en un excéntrico, en un excelente artesano, pero á través de los órganos visibles de su obra, de los prodigios mecánicos de su oficio, no sorprenderemos ni un atisbo de inspiración genial á la huella indefeible de la hermosura invisible.

Podremos exclamar, extasiados, ante el cuadro, frente á la estatua: «La factura es deliciosa, la interpretación magistral, el ejecutor insuperable.»

Mas á continuación, el admirador, de gusto educado, retrocederá arrepentido, balbuceando estas escusas:

«Hay perfecciones sin gracia y bellezas, sin atractivo. Copiar é imitar son iniciativas serviles de obreros poco originales. Reproducir la vida sin iluminarla, sin infundirle un alma, es desprestigiar el nombre de autor, no es crear, como Dios, seres eternos, á su imagen y semejanza.

La disciplina en la música, en la política, en la religión, en la ética, en la filosofía, en la literatura, en las ciencias físicas, químicas, naturales y matemáticas, se traduce fielmente en la unidad, que es la condensación de la energía, la inflexibilidad del carácter, el emblema supremo de la verdad, el aprovechamiento continuo del universo, el culto á la forma clásica, esto es, el triunfo insuperable de la línea, de la proporción de la medida... la unidad, que es el bloque donde se aglomeran todos los accidentes dispersos y todas las rebeldías latentes.

A. B. C.

### Cuerpo pericial de Contabilidad

He aquí las principales disposiciones de la Real orden r ferente á dicho cuerpo que inserta la «Gaceta»:

«Se amplia á 80 el número de plazas del Cuerpo pericial de Contabilidad del Estado, que han de proveerse por oposición, en la convocatoria hecha por el art. 9.º del Real decreto de 14 de Mayo último.

Las oposiciones para la provisión de las 80 plazas del cuerpo pericial á que se refiere el número que antecede y de las 100 de auxiliares de contabilidad convocadas por el citado art. 9.º del Real decreto de 14 de Mayo del corriente año, comenzarán en 1 de Octubre próximo, entendiéndose ampliada hasta el 31 de Agosto del año actual el plazo para la presentación de solicitudes fijado por el art. 2.º de la Instrucción para dichas oposiciones, aprobada por Real orden de 7 de Junio último, y debiendo celebrarse el 25 de Septiembre siguiente el sorteo á

OTEMA

### Cotización y cambios

PLOMO, 20-2-6.  
 PLATA, 29-17-32.  
 ZINC, 20-17-6.

INTERIOR, 00'00.  
 PARIS, 0 00.  
 LONDRES, 00'00.

RAPIDAS

### La disciplina

El tema es siempre de candente actualidad.

Convida á la meditación, al estudio, á la adquisición metódica, á la pesquisa avizora.

La disciplina es la norma, la regla, el precepto, el cauce.

En el universo, es la idea fatal, inmutable, el principio eficiente, que mueve á la naturaleza suspensa y abstraída, el vigor íntimo, que sustenta la acción conservadora de la causa primordial, el resorte de la vida, que provoca las misteriosas evoluciones de la materia y en-

OTEMA

### Cotización y cambios

PLOMO, 20-2-6.  
 PLATA, 29-17-32.  
 ZINC, 20-17-6.

INTERIOR, 00'00.  
 PARIS, 0 00.  
 LONDRES, 00'00.

RAPIDAS

### La disciplina

El tema es siempre de candente actualidad.

Convida á la meditación, al estudio, á la adquisición metódica, á la pesquisa avizora.

La disciplina es la norma, la regla, el precepto, el cauce.

En el universo, es la idea fatal, inmutable, el principio eficiente, que mueve á la naturaleza suspensa y abstraída, el vigor íntimo, que sustenta la acción conservadora de la causa primordial, el resorte de la vida, que provoca las misteriosas evoluciones de la materia y en-